

Corte fija fecha para contramemoria chilena

• *Tras el fallo, el Tribunal Internacional de Justicia de La Haya, en el marco del siguiente paso en el proceso judicial, dispuso que Chile debe presentar hasta el 25 de julio de 2016 sus argumentos ante la demanda marítima boliviana. Canciller Heraldo Muñoz descartó cualquier posibilidad de una negociación bilateral entre ambos estados*



LA CORTE INTERNACIONAL DE JUSTICIA DE LA HAYA FIJÓ EL 25 DE JULIO DE 2016 COMO FECHA TOPE PARA LA PRESENTACIÓN DE LA CONTRADEMANDA CHILENA.

La Corte Internacional de Justicia de La Haya (CIJ) fijó como fecha el 25 de julio de 2016 para que Chile entregue su contramemoria en el caso de la demanda marítima, que busca que el vecino país negocie de buena fe una salida de Bolivia al océano Pacífico.

Así lo informó el sitio web oficial del máximo tribunal internacional y la noticia fue corroborada por el agente de Bolivia

en La Haya, Eduardo Rodríguez Veltz. El Órgano Judicial de la Organización de Naciones Unidas argumentó que la decisión de la fecha responde a la sentencia del 24 de septiembre en el que consideró que tiene jurisdicción para tratar la demanda marítima interpuesta por el Estado de Bolivia el 24 de abril de 2013.

En tanto, ayer el canciller chileno,

Heraldo Muñoz, dijo que su país no negociará bilateralmente con Bolivia, ya que el proceso debe continuar sus siguientes fases en el marco del juicio ante La Haya. De ese modo, rechazó la invitación al diálogo que efectuó el presidente Evo Morales el jueves a su homóloga chilena Michelle Bachelet.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Ante fracaso de proyecto

Gobierno prepara plan de salvataje del Mutún

La Empresa Siderúrgica del Mutún (ESM) cerró temporalmente sus actividades debido a problemas de sostenibilidad económica y deudas, informó la senadora y presidenta de la brigada parlamentaria cruceña, Adriana Salvatierra, aunque esta versión fue por el presidente ejecutivo, Alberto Padilla.

Salvatierra dijo que el proyecto de crear una empresa

de grandes dimensiones para producir hierro fue un "total fracaso", ya que actualmente no cuenta con los recursos económicos suficientes para seguir operando, razón por la que liquidó a sus 94 funcionarios con la condición de recontractarlos, cuando se pueda implementar un nuevo proyecto productivo.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Asamblea Legislativa

Modificación parcial de CPE genera intenso debate

La Asamblea Legislativa Plurinacional comenzó ayer el debate del proyecto de Ley de Modificación Parcial de la Constitución Política del Estado (CPE), que permite la repostulación del presidente, Evo Morales, y el vicepresidente Álvaro García Linera, hasta el año 2025.

Desde las 15.00 horas oficiales y opositores se enfrascaron en un debate por tiempo y materia. El Movimiento Al

Socialismo (MAS) tiene los 2/3 en el Legislativo que garantizan la modificación al Art. 168 de la CPE.

La oposición uniformada con camisetas de "NO a la re-reelección" cuestionó que el partido de MAS no tenga líderes que puedan sustituir a Morales y Linera. Lamentaron que no se respete el principio de alternancia.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Cómputo final de referéndums

Estatuto fue rechazado por 65,81% de electores

• *El "Sí" alcanzó 34,16% de votos en los cinco departamentos*

La Consulta Autonómica realizada el pasado domingo 20 en los departamentos de La Paz, Chuquisaca, Cochabamba, Oruro y Potosí cerró el cómputo de votos con un promedio de 65,81% por el "No" al Estatuto Autonómico frente a un 34,16% del "Sí".

El Tribunal Supremo Electoral informó que de un padrón electoral que llegó a 3.871.766 ciudadanos, 3.237.563 asistieron a las urnas y emitieron su voto en cinco departamentos y cinco

municipios, lo que revela que hubo una participación del 83,62%.

El "No" ganó en cinco departamentos: En Cochabamba, el "No" obtuvo el 61,58% frente al 38,42% del "Sí"; en Chuquisaca, el "No" 57,43% y el "Sí" con el 42,57%; en Oruro, el "No" 74,02% y el "Sí" con el 25,98%; en La Paz, el "No" 68,06% y el "Sí" 31,94%; y, Potosí el "No" 68,08% y el "Sí" 31,92% de los votos.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Día Nacional de la Morenada

Con la presentación de los conjuntos folklóricos que forman parte del carnaval, Oruro celebró ayer el Día Nacional de la Danza de la Morenada. Además, en la oportunidad se rindió homenaje póstumo al autor y compositor de las mejores morenadas, José 'J'acha' Flores Orozco.

El jefe de la Unidad de Protección de la Obra Maestra, Johnny Céspedes Estévez, dijo que la demostración de las tradiciones y el significado de la danza de la morenada forman

parte fundamental del Carnaval de Oruro, Obra Maestra del Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad.

Entre otros actos culturales, también se desarrollaron exposiciones de libros y revistas con imágenes del Carnaval de Oruro y la participación de los morenos. El acontecimiento se realizó a los pies del monumento de José Flores Orozco, en presencia de centenares de personas.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo



LA MORENADA ES UNA DANZA TRADICIONAL DE BOLIVIA.

Líderes aclaman discurso del Papa en Cumbre de ONU

Los líderes mundiales reunidos en la Asamblea General de la ONU interrumpieron con sus aplausos en más de 20 ocasiones el discurso del papa Francisco, que se convirtió ayer en el primer pontífice en inaugurar de forma simbólica el plenario del organismo multilateral.

Durante poco más de 45 minutos, Francisco abordó algunos de los problemas más acuciantes de la humanidad ante los líderes mundiales o sus representantes, que se reúnen en Nueva York para participar en la Asamblea General con mayor número de jefes de Estado y de gobierno en la historia.

En un discurso en que abordó la amenaza que supone el cambio climático y la degradación del medioambiente, Francisco también habló de la pobreza y la "cultura del descarte", así como de la amenaza nuclear y hasta del narcotráfico y el terrorismo.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



LOS LÍDERES MUNDIALES Y GRUPOS CIVILES APLAUDIERON REITERADAMENTE EL DISCURSO OFRECIDO POR EL PAPA FRANCISCO EN LA SESIÓN INAUGURAL DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ONU. AL FINAL DE SU ALOCUCIÓN, RECIBIÓ UNA OVACIÓN DE PIE QUE SE PROLONGÓ DURANTE CASI UN MINUTO.

Mañana

Eclipse total de superluna roja

Mañana por la noche, desde la Argentina, y desde gran parte del continente americano, en Europa y África se podrá ver a simple vista el fenómeno astronómico del año: un eclipse total de superluna roja. Será la primera vez que ocurrirá este fenómeno en 33 años y recién se volverá a producir en el año 2033. Por lo cual, los astrónomos profesionales y los aficionados están a la expectativa.

Lo distintivo del acontecimiento es que se podrá ver un eclipse total de luna llena, por el cual el satélite natural de la Tierra se verá rojizo y se combinará con que la Luna se encontrará muy cerca de nuestro planeta, a unos 356.878 kilómetros. Esto hará que la Luna parezca más grande de lo normal. El fenómeno durará en total 5 horas y 10 minutos.